



Reforma dará verdadera autonomía al Poder Judicial y lo acotará: Godoy

Ministros se han puesto por encima del Ejecutivo y el Legislativo, señala

GUSTAVO CASTILLO,
ANDREA BECERRIL Y
FERNANDO CAMACHO

Ni el presidente Andrés Manuel López Obrador ni la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tampoco "Morena, pretenden o se van a apoderar del Poder Judicial. La reforma abre la posibilidad a que exista una verdadera autonomía del Poder Judicial de la Federación (PJF) y a un auténtico equilibrio de poderes", afirmó Ernestina Godoy, senadora electa y próxima consejera jurídica del Poder Ejecutivo Federal.

Godoy mencionó que cualquier hombre o mujer que haya estudiado derecho —que haya concluido la carrera recientemente y no tenga cinco años de ejercicio profesional— puede acceder a un cargo

como juez, magistrado o ministro.

Al participar en el foro nacional Justicia para todas. Reforma judicial con perspectiva de género, realizado por Mujeres Morena en el Complejo Cultural Los Pinos, la legisladora electa sostuvo que el PJF ha cometido abusos "y se está poniendo por encima de los otros poderes", además, puso como ejemplo que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) "está legislando, quitando facultades al Congreso".

Agregó que actualmente ambas cámaras realizaron todo el procedimiento parlamentario para aprobar diversas legislaciones y cuando los casos han llegado a la SCJN, "uno o dos ministros suspenden las reformas en materia constitucional por supuestas violaciones al proceso parlamentario, ya que argumentan que en lugar de cinco

días para difundir el dictamen se hizo en tres, y ello es una invasión al Poder Legislativo.

"Entonces, ahí está la posibilidad de acotar la actuación del Poder Judicial para que realmente haya división de poderes", indicó la ex fiscal de justicia de la Ciudad de México.

"No toca derechos de trabajadores"

A su vez, la ministra de la Suprema Corte, Lenia Batres, insistió en que la reforma "no toca los derechos adquiridos de los trabajadores de base, cuyos logros nos merecen respeto y no existe ningún propósito de afectarlos".

Al participar en el foro informativo sobre la reforma judicial, organizado en la alcaldía de Tlalpan, consideró "muy razonable que se

cuestione a las cabezas, no a los empleados ni sus logros laborales ganados, eso de ninguna manera, pues el propósito de estos cambios constitucionales es sacar a la luz al PJF, recuperándolo para su único propietario: el pueblo de México".

A su vez, en un comunicado, el líder del PRI, Alejandro Alito Moreno, expresó que es "peligroso" para México que Morena y sus aliados quieran "jueces a modo" que siempre les den la razón, pues ello afectará al siguiente gobierno al ahuyentar la inversión nacional y extranjera debido a la "incertidumbre legal" que podría generarse.

Asimismo, adelantó que las bancadas actual y futura del *tricolor* votarán contra la reforma a la judicatura si no tiene modificaciones "sustanciales" que respeten la división de poderes y la carrera judicial.